

well es Haustiere wären. Man trifft sie an in America <sup>\*</sup>, eben sowohl als unsere gemeinen, und als unsere kleinen braunen Hirsche. Die Mexicaner, die diese weißen Hirsche in ihren Thiergärten aufzogen, nannten sie die Könige der Hirsche. Allein ein dritter Abfall, dessen wir noch nicht gedacht haben, ist der deutsche Hirsch, der gemeiniglich der Ardennenhirsch (Cerf des Ardennes) und bey den Deutschen der Brandhirsch heißt. Dieser ist zum allerwenigsten eben so groß, als unsere größtesten Hirsche in Frankreich, und er unterscheidet sich von ihnen durch sehr merkliche Abzeichen. Er hat ein dunkleres und am Bauche etwas schwärzliches Haar, und am Halse und an der Kehle hat er lange Haare, wie der Ziegenbock. Dies ist die Ursache, warum ihm die Alten <sup>\*\*</sup> und die Neuern <sup>\*\*\*</sup> den Namen Tragelaphus oder Bockhirsch beigelegt haben. Auch die Rehe haben sich in America, und so gar ungemein häufig, gefunden. Wir kennen von dieser Thierart in Europa nur zween Abfälle, nämlich die rothen und die braunen †. Diese letzteren sind kleiner, als die ersteren, aber sonst kommen sie in allen übrigen Stücken mit einander überein, und haben alle bende ein zartiges Gehörne. Der Mazame von Mexico, der Euguacu-apara von Brasilien, und der Cariacu oder die Waldhindinn von Cayenne, sind unsren rothen Rehen vollkommen ähnlich. Man braucht nur die Beschreibungen zu vergleichen, um überzeugt zu werden, daß alle diese Namen einerley Thier bezeichnen. Allein der brasiliianische Euguacu. etc., der kleine Cariacu oder die Sumpfbaderhindinn von Cayenne möchte wohl ein Abfall seyn, der von den europäischen

A a 3 schen

\* Inter ceruorum genera, quae apud nouam hanc Hispaniam adhuc mihi videre licuit (praeter candidos totos, quos reges Ceruorum esse Indi sibi persuasere, nuncupantque a colore Yztac mazame, et vocatos Tlamacaz quemacatl) primi sunt, quos vocant Acullisme, Hispanicis omnino similes forma, magnitudine ac reliqua natura; minores his apparent Quauhtmaçame, sed usque adeo a cacterorum timideitate alieni, ut vulnerati homines ipsos adoriantur ac saepenumero interimant; hos sequuntur magnitudine Tlalhincamaçame, qui forma et moribus essent eis omnino similes, ni timidores viderentur. Minimi omnium Temamaçame sunt. Nard. Ant. Recchus, apud Hernand. p. 324 et 325.

\*\* Eadem est specie (Cerui scilicet) barbatum et armorum villo distans, quem Tragelaphum vocant; non alibi quam iuxta Phasis amnum nascent. Plin. Hist. nat. lib. VIII. cap. XXXIII. Anmerkung. Diese Rasse von Hirschen findet sich heutiges Tales in den Wäldern von Deutschland und Böhmen, so wie sie zu Plinius Zeiten in den Ländern angetroffen wurden, die am Phasis lagen.

\*\*\* Agricula tragelaphum interpretatur ger-

manice dictam feram ein Brandhirsch. Tragelaphus, inquit, et ceruus in siluis cubant... Tragelaphus ex hirco et ceruo nomen inuenit, nam hirci quidem instar videtur esse barbatus, quod ei villi nigri sunt in gutture et in artibus longi; ceruus vero gerit speciem; eo tamen multo est crassior et robustior. Ceruinus etiam ipsis color insidet, sed non nihil nigrescens, unde nomen Germanicum traxit. Veruntamen suprema dorsi pars cinerea est, ventris subnigra non ut ceruus candida, atque illius villi circa genitalia nigerrimi sunt. Caeteris non differunt vterque in nostris siluis, quamquam plures tragelaphi in his, quae finitiae sunt Bohemicis, quam in aliis reperiuntur. Agricola apud Gesnerum in Hist. quadrup. p. 296 et 297. — Alterum cerui genus ignotius, quod Graeco nomine Tragelaphus dicitur Priore (cerui scilicet vulgaris) maine, pinguis, tum pilodensius et colore nigrius; unde Germanis a seministi ligni colore Brandhirsch nominatur; hoc in Miseneae saltibus Bohemiae vicinis capitur. Fabricius apud Gesnerum, p. 297, cum Icone, 296.

† Man sehe im III Th. II. Bande dieser Naturhistorie den Abschnitt vom Rehe.